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Abstract (en)
The method involves moving a print substrate web (1) with a machine speed of a roll-rotation printing machine. The print substrate web is guided
through a rotary cross cutter (2), and is subdivided into signatures (3) with a length corresponding to a print image length. The signatures are
delayed on a part of the web speed, and are stored on each other under formation of a shingle stream (7). The shingle stream is guided through a
rotary cross cutter (8), and is subdivided into packages (6) with a length corresponding to a length of print image sections. An independent claim is
also included for a device for executing a method of processing a print substrate web to accumulative products in form of several packages.

Abstract (de)
Bei der Verarbeitung einer von einer Rollenrotationsdruckmaschine kommenden mit einem in Abschnitte unterteilbaren Druckbild bedruckten
Bedruckstoffbahn (1) zu Sammelprodukten inform mehrlagiger jeweils einen Satz aufeinanderfolgender Abschnitte (a,b,c,d) des Druckbilds
enthaltender Päckchen (6) kann dadurch auf einen rotierenden Falzapparat verzichtet und dennoch eine kontinuierliche Arbeitsweise
erreicht werden, dass die mit der Maschinengeschwindigkeit der Rollenrotationsdruckmaschine bewegte Bedruckstoffbahn (1) durch einen
Rotationsquerschneider (2) hindurchgeführt und hiermit in Signaturen (3) mit der Druckbildlänge entsprechender Länge unterteilt wird, die auf einen
der Anzahl der Abschnitte (a,b,c,d) entsprechenden Teil der Bahngeschwindigkeit verzögert und einander nach hinten überlappend unter Bildung
eines Schuppenstroms (7) aufeinander abgelegt werden, dessen Schuppenabstand vergleichmäßigt, dessen Seitenkanten ausgerichtet und dessen
aufeinanderliegende Lagen miteinander verbunden werden und der anschließend durch einen weiteren Rotationsquerschneider (8) hindurchgeführt
und hiermit in die Päckchen (6) mit der Länge der Druckbildabschnitte (a,b,c,d) entsprechender Länge unterteilt wird, die anschließend vereinzelt
werden.
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